

Die Legende der Heiligen Luzia

Die Christin Luzia lebte im dritten Jahrhundert in Sizilien. Damals wurden die Christen verfolgt. Sie durften sich nicht zu erkennen geben oder mussten sich verstecken. Laut Überlieferung brachte Luzia den Menschen damals in der dunkelsten Jahreszeit das Licht. Darüber gibt es verschiedene Legenden. Sie trägt das Licht sogar im Namen: Luzia heißt "die Leuchtende".



Nach einer Legende half Luzia vielen Christen, die sich in den Katakomben (unterirdischen Höhlen) versteckt hielten. Sie versorgte diese Menschen mit Lebensmitteln. Damit sie die Hände frei zum Tragen hatte, setzte sie sich einen Kranz mit Lichtern auf den Kopf. So war sie für die Armen und Kranken ein Licht in der Dunkelheit.

Brauchtum



Wir kennen die Luziabräuche aus Schweden: Am Morgen des Luziatages weckt ein Mädchen seine Familie. Sie hat ein weißes Kleid an, einen roten Gürtel und trägt eine Lichterkrone auf dem Kopf. Aber nicht nur in der Familie, im gesamten öffentlichen Leben sind an diesem Tag Luzia-Prozessionen unterwegs, es wird gesungen und süße Safrankringel werden herumgereicht.

Die Legende der Heiligen Luzia

Die Christin Luzia lebte im dritten Jahrhundert in Sizilien. Damals wurden die Christen verfolgt. Sie durften sich nicht zu erkennen geben oder mussten sich verstecken. Laut Überlieferung brachte Luzia den Menschen damals in der dunkelsten Jahreszeit das Licht. Darüber gibt es verschiedene Legenden. Sie trägt das Licht sogar im Namen: Luzia heißt "die Leuchtende".



Nach einer Legende half Luzia vielen Christen, die sich in den Katakomben (unterirdischen Höhlen) versteckt hielten. Sie versorgte diese Menschen mit Lebensmitteln. Damit sie die Hände frei zum Tragen hatte, setzte sie sich einen Kranz mit Lichtern auf den Kopf. So war sie für die Armen und Kranken ein Licht in der Dunkelheit.

Brauchtum



Wir kennen die Luziabräuche aus Schweden: Am Morgen des Luziatages weckt ein Mädchen seine Familie. Sie hat ein weißes Kleid an, einen roten Gürtel und trägt eine Lichterkrone auf dem Kopf. Aber nicht nur in der Familie, im gesamten öffentlichen Leben sind an diesem Tag Luzia-Prozessionen unterwegs, es wird gesungen und süße Safrankringel werden herumgereicht.

Die Heilige Luzia
13. Dezember



Die Heilige Luzia
13. Dezember

